

## Ministerio de Seguridad Pública

Señor Director:

La seguridad no es algo que se pueda resolver únicamente desde el gobierno central. Cada región, provincia, comuna y barrio enfrenta la inseguridad de manera diferente, según su contexto, las dinámicas sociales y los recursos disponibles.

Es importante recordar que la falta de estrategias preventivas ha generado que hoy estemos enfrentando una situación cada vez más compleja. Y, en muchos casos, los funcionarios municipales de seguridad tienen más presencia que los propios carabineros en algunas comunas. Esto no es un detalle menor, por lo que es momento de crear espacios de trabajo en conjunto y compartir responsabilidades, junto a la profesionalización de las instituciones a lo que nosotros llamamos "la fuerza de tarea".

Sin embargo, la estructura propuesta por el Gobierno, con la creación de dos consejos nacionales —el Consejo Nacional de Seguridad Pública y el Consejo Nacional de Prevención del Delito— y un Consejo Regional, presidido por los delegados presidenciales y los nuevos seremis, excluye, como miembros permanentes, a las municipalidades. Esta desconexión con la realidad local ha sido evidente en el pasado, cuando las políticas centralizadas han fracasado, como lo fue el famoso y fallido plan "Calles sin Violencia".

No podemos seguir diseñando políticas públicas desde oficinas ministeriales, necesitamos un "Consejo Asesor Municipal", en el que los alcaldes podamos ser parte activa en la construcción de estrategias y soluciones. Esto no solo sería un avance importante, sino que permitiría a cada comuna enfrentar el desafío de la delincuencia con la red de apoyo necesaria.

Invitamos al Gobierno y al nuevo Ministerio de Seguridad Pública a abrir una vía de vinculación institucional con las municipalidades de Chile. Porque, aunque no nos atrevemos a hablar en nombre de todos los alcaldes de Chile, estamos seguros de que la gran mayoría estarían dispuestos a colaborar estrechamente para combatir lo que se ha transformado en uno de los mayores dolores de nuestro país: la inseguridad. La información y comprensión de los territorios puede ser una herramienta efectiva para contribuir a fortalecer la inteligencia del Estado y para legitimar sus acciones estratégicas.

GUSTAVO ALESSANDRI; CLAUDIA ADASME;

RODRIGO CONTRERAS; JUAN PABLO OLAVE;

MANUEL RIVERA; CLAUDIO RADONICH;

DANIELA NORAMBUENA; ISABEL VALENZUELA;

MAXIMILIANO LUKSIC

(Alcaldes de Zapallar, Papudo, Paine, Isla de Maipo, Los Andes, Punta Arenas, La Serena, Colina y Huechuraba, respectivamente)